

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Por un lado está el PAN y los 10 diputados que tiene en el Congreso de esta provincia; del otro, la fuerza imparable del PRI con el mismo número de legisladores pero con el extra de contar con varios aliados en la casa donde se hace las leyes. Desde que se aprobó la reforma política, el problema gestado estriba en que el PRI requiere que quien califique la elección del año venidero sean los consejeros del IEQ. Para lograr el propósito, tienen que impedir que entre en vigor la reforma que ellos mismos promovieron y aprobaron. Los del blanquiazul tienen la pretensión de que se alarguen los tiempos de precampañas pero que sean sustituidos los 7 consejeros del IEQ. La disputa tiene que ver con la confianza que tiene el PRI y la desconfianza que profesa el PAN, hacia los consejeros del instituto electoral. Existe una tercera opción que pretende ser mediadora y dar salida positiva al conflicto. La sugerencia es que se adelante un mes el inicio del proceso, dado que la nueva legislación electoral, establece que ahora los queretanos acudirán a las urnas a votar, un mes antes de lo calculado. Si se aplica así, entonces la declaratoria de inicio de proceso electoral, pasaría de enero de 2015 a diciembre de 2014, de tal forma que se podrían alargar las precampañas y, mantener a los consejeros electorales en sus puestos hasta finalizar el proceso. (a.m. 1-A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

BANCADAS DECIDIRÁN ORDEN DE LEYES: ANAYA

El presidente de la Cámara de diputados, el panista Ricardo Anaya, afirmó que el orden en que se buscará aprobar las leyes secundarias en el próximo periodo ordinario de sesiones aún no está definido y corresponderá a la Junta de Coordinación Política decidirlo. Dijo que se buscará a todos los grupos parlamentarios a fin de encontrar la mejor opción para avalar las leyes reglamentarias en materia de telecomunicaciones, competencia, político-electoral y de energía. (El Universal Querétaro 2-E)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ELEGIRÁ HOY EL PAN A CONSEJEROS

Durante enero, la dirigencia estatal de este partido, encabezada por José Luis Báez Guerrero, ha llevado a cabo diferentes asambleas municipales, en las cuales la militancia de esas demarcaciones ha elegido sus mejores cartas para que contiendan tanto en la asamblea estatal, para convertirse en consejeros estatales; como aquellos que los representarán en la asamblea nacional para ser consejeros nacionales de su partido. Hoy se cerrarán estas asambleas que se llevarán a cabo en Querétaro, Corregidora, San Juan del Río y algunos otros. El gran reto que enfrentan durante este primer proceso interno rumbo al 2015, de acuerdo con el presidente estatal del PAN, es salir en unidad y fortalecidos para las votaciones que vendrán más adelante. La elección de las propuestas para el consejo estatal y nacional de Querétaro se hará a las 10:00 horas en el hotel Real de Minas; en el caso del municipio de Corregidora la elección será a las 9:00 horas en el Comité Directivo Municipal del PAN, ubicado en Ejército Republicano. (Plaza de Armas 1 y 5)

SAN JUAN DEL RÍO SÍ TENDRÁ CONSEJEROS

Miembros activos del PAN de San Juan del Río se congregarán hoy en las instalaciones del CECUCO para elegir a los representantes en el Consejo estatal y Consejo nacional de blanquiazul. Dicha asamblea que dará

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

inicio a partir de las 9:00 horas, de acuerdo con los estatutos de la dirigencia estatal. Asimismo, a través de un comunicado de prensa, el Comité Directivo Nacional del PAN emite la orden a José Luis Báez Guerrero, dirigente estatal, de restituir a Erick Eduardo Juárez Luna nuevamente al Comité Municipal con el fin de encabezar la asamblea donde se elegirán a los consejeros estatales y nacionales. **(Plaza de Armas 1, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 11-A)**

PRI

CAPACITARÁ PRI A COMERCIANTES

Se proporcionará apoyo a los comerciantes con asesorías gratuitas por parte de contadores especializados en la reforma hacendaria, indicó el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. Lo anterior, derivado de las protestas que se presentaron en la ciudad durante la semana pasada por parte de un grupo de asociaciones de comerciantes del estado, quienes llegaron a las instalaciones del SAT gritando consignas en contra de la reforma fiscal, en la que el REPECO desaparece y obliga a todos los comerciantes a expedir facturas electrónicas. **(El Universal Querétaro 4-A)**

PROTESTA LÍDER DE PRODUCTORES Y POBLADORES RURALES DEL ESTADO

Se llevó a cabo la toma de protesta de Héctor Lugo Chávez, quien estará a cargo del movimiento de productores y pobladores del estado de Querétaro. Dicho movimiento, perteneciente a la CNOP, estará atendiendo las necesidades rurales y será un gestor importante dentro de las instancias de gobierno. El secretario general de la CNOP, Juan José Ruiz Rodríguez, destacó que con este movimiento ya se estará trabajando intensamente en los 18 municipios del estado de Querétaro. Por su parte, el presidente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, comentó que este movimiento será un campo de oportunidad para los productores queretanos. Con imagen del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, y el titular de la SEDEA, Manuel Valdés Rodríguez. **(Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 4-A)**

TIENE EL PRI LOS MEJORES CUADROS POLÍTICOS: CNC

Están concentrados los agremiados a la CNC en Querétaro para los trabajos de este año, aseguró su líder, el también diputado local Alejandro Bocanegra Montes, quien dijo que en el PRI están los mejores cuadros, pero aún no es tiempo para dar nombres de cara al proceso electoral de 2015. **(Plaza de Armas 14)**

LUGO CHÁVEZ SE INCORPORA A CNOP

Héctor Lugo Chávez rindió protesta como dirigente del movimiento de productores y pobladores del estado de Querétaro, perteneciente a la CNOP, que encabeza en Querétaro, Juan José Ruiz. Estuvieron presentes el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés. **(Diario de Querétaro 2-A)**

TRABAJARÁ PRI EN LAS CALLES

El PRI necesita líderes en cada una de las colonias, comunidades y barrios para trabajar en la capacitación electoral y afianzar la representación en las casillas, dijo el presidente del Comité Municipal de Querétaro, Luis Cevallos, quien llevó a cabo una reunión con la estructura territorial de este partido. Les recordó que el Gobernador José Calzada, es el Gobernador mejor calificado del país, y Roberto Loyola es el segundo alcalde mejor calificación de México, por ello el PRI debe estar a la altura del buen trabajo que desempeñan. **(Diario de Querétaro 2-A y Noticias 3-A y a.m. 1-A y 5-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

SE REÚNEN LÍDERES PRIÍSTAS EN BERNAL

Jesús Rodríguez Hernández, encabezó un encuentro estatal de liderazgo priísta, al que acudieron unos 150 militantes del PRI en la delegación de Bernal, con el lema “Trabajando Juntos, Querétaro 2015”. El propósito de la reunión, fue el de formar estructuras para la inclusión, acuerdos y equilibrios de las decisiones y el trabajo que está por venir. (**Diario de Querétaro 2-A**)

COLUMNA “DE FRENTE Y DE PERFIL”

Alejandro Guillén presenta una entrevista con el político colonense Hugo Cabrera Ruiz, quien actualmente se desempeña como delegado de la SEDATU y habla largo y tendido del PRI, partido que dice, ya erradicó el nefasto “dedazo”. Se reconoce como un priísta de convicción que no se escondió en el armario después de la derrota estatal del 97 y que resucitaron en 2009. Asegura que se busca la comodidad de la nómina gubernamental, sin hacer política para apoyar a la gente más necesitada y para 2015 ve en Querétaro una competencia electoral cerrada, aunque el PRI cuenta con cuadros para ganar: Roberto Loyola, Jesús Hernández, Jorge López Portillo, entre otros que han venido haciendo José Calzada Roviroso. “He vivido las mieles del triunfo y la amargura de la derrota, pero siempre del PRI, a los 25 años acompañe a Enrique Burgos en su primer trienio como el presidente más joven de mí tiempo”. “Reconozco que el prestigio de mi padre y mi abuelo han sido de mucho apoyo pero yo me he forjado un nombre; me ha tocado vivir muchas etapas del partido, de la política, pero en todas he luchado, no me han regalado nada. Nací con la política y haré política hasta el último día de mi vida, por eso digo que soy un político de carrera no a la carrera”. “Mi primera oportunidad la tuve como dirigente del Frente Juvenil Revolucionario. José calzada ha sido un buen gobernador y un priísta de convicción, y claro que ha abierto los espacios para los jóvenes, ha sabido leer la actualidad de Querétaro, pero también ha juntado a los priístas de viejo cuño, eso es un acierto. Veo para 2015 una elección competida, de altura y creo que el PRI tiene buenos cuadros para enfrentarla, tenemos con qué ganar la elección, súmame el buen gobierno estatal y municipal de Querétaro”. “En 2015 me veo tal vez en las boletas, tal vez en la administración pública, tal vez en la banca, pero lo que es seguro es que me veo haciendo política, hasta el último día de mi vida”. (**Plaza de Armas 13**)

PT

AMPLÍA PLAZO AL PT PARA MANTENER REGISTRO

Lo anterior luego de que las autoridades electorales les ampliaran el plazo para afiliar a cinco mil militantes y mantener con ello su registro como instituto político. La delegada nacional del PT en Querétaro, Alicia Colchado Ariza, informó que gracias a este plazo continúan trabajando a marchas forzadas realizando un trabajo de afiliación en las comunidades y colonias de la entidad. (**Noticias 3-A**)

PODER EJECUTIVO

EBRIO FUNCIONARIO MATA A DOS

Tras las rejas y en espera de obtener su libertad bajo caución se encuentra Mauricio Puente Chapa, funcionario del Gobierno Estatal, quien dejó 3 lesionados de gravedad y provocó la muerte de dos jóvenes, al manejar su vehículo en estado de ebriedad. (**Diario de Querétaro 1-La Roja y Plaza de Armas 1**)

IDENTIFICARON LOS CUERPOS DE 2 MUERTOS EN ACCIDENTE

Familiares de los dos jóvenes que perdieron la vida ayer por la madrugada en brutal accidente al ser embestido el taxi en el que viajaban como pasajeros, comparecieron ya a identificar los cuerpos ante la

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

autoridad correspondiente. Policías estatales procedieron a la detención del culpable del accidente, donde a más tardar este día estaría resolviéndose su situación jurídica. **(Noticias 3-B)**

POSITIVOS RESULTADOS DE LOS OPERATIVOS DE SEGURIDAD

La detención de tres personas con sustancias prohibidas en el estado, luego de la instalación del operativo “Querétaro seguro” pudiera ser indicio del “efecto cucaracha”, indicó Jorge López Portillo Tostado, sin embargo dijo que se garantiza seguridad a todas las familias de los queretanos. Dijo que no consta que sea una realidad, pero que están las investigaciones por parte de la PGJ y que el llamado efecto cucaracha es resultado de los efectos de los operativos que se están dando en el territorio y que en esos términos hay absoluta prevención por parte del gobierno del estado para contener cualquier circunstancia que implique riesgo. **(Noticias 3-A)**

REUNIÓN DE SEGURIDAD EN LA SIERRA

Se llevó a cabo la primera reunión en materia de seguridad en la zona serrana, con los alcaldes de Jalpan y Arroyo Seco, la cual encabezó el Procurador General de Justicia del Estado, Arsenio Durán Becerra, quien reconoció la labor de los policías de la región en el reforzamiento de la seguridad. Destacó el trabajo de las corporaciones policíacas, que tienen por objetivo principal reforzar las fronteras con estados de Michoacán, el Estado de México, Guanajuato, Hidalgo y San Luis Potosí. Por su parte, el presidente municipal de Arroyo Seco, Elfego Torres, se comprometió a continuar cercano a la gente. Agradeció este esfuerzo al Procurador de Justicia en el Estado. **(Diario de Querétaro 1-A y a.m. 11-A)**

CELEBRA PF 85 ANIVERSARIO

La Policía Federal celebró su 85 Aniversario “Un Día con tu Policía Federal”, que reunió a decenas de familias quienes conocieron de cerca las funciones de sus elementos. Por su parte, Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno, reconoció el trabajo de la dependencia federal quien dijo, se suman a las estrategias para mantener los niveles de seguridad que distinguen a Querétaro. **(Diario de Querétaro 11-Á, Noticias 2-A y a.m. 7-A)**

POLICÍA FEDERAL “PILAR DE TRANQUILIDAD”: JLPT

El Secretario de Gobierno Jorge López Portillo, aseveró durante el evento “Un día con tu Policía Federal”, donde autoridades federales, estatales y la ciudadanía, acudieron al Centro de Congresos, que la Policía Federal es “pilar de la paz y tranquilidad” que se vive en Querétaro. El Procurador Arsenio Durán, al ser cuestionado sobre la inseguridad, indicó: “no es imposible que las personas tengan armas en sus domicilios para protegerse. Sin embargo no hay reporte de grupos que estén deambulando con armas”. El capitán Adolfo Vega Montoto, precisó que se trabaja en el tema del “efecto cucaracha” y dijo que desde que se intensificaron los operativos de seguridad hay un saldo blanco y se han revisado arriba de ocho mil vehículos. **(Noticias 1-A. En imagen Arsenio Durán, en El Universal Querétaro 1-A y 10-A)**

NO HAY REPORTE DE GRUPOS ARMADOS EN LA CIUDAD: PGJ

El Procurador General de Justicia, Arsenio Durán, indicó: “No es imposible que las personas tengan armas en sus domicilios para protegerse de alguna situación”. Sin embargo dijo que no hay reporte de grupos de personas que estén deambulando con armas y que se invita a que si se ha detectado la situación, formulen la denuncia correspondiente. El Procurador afirmó que el pandillerismo en Santa Rosa Jáuregui se atiende y que la problemática se da entre grupos y personas jóvenes que generan conflictos con los que pasan. **(Noticias 2-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

SE HAN REVISADO YA OCHO MIL VEHÍCULOS: AVM

Se trabaja en el tema del llamado “Efecto Cucaracha” afirmó el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, quien reportó que desde que se intensificaron los operativos de seguridad hay un saldo blanco y que se han revisado ya arriba de 8 mil vehículos. (**Noticias 2-A**)

FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO. POLICÍA FEDERAL”

Cercanía: Agentes federales convivieron con la población queretana para dar a conocer sus acciones para servir y proteger a la sociedad. El programa denominado “Un día con tu policía Federal” se desarrolló en las instalaciones del QCC. (**Plaza de Armas 1**)

ANUNCIAN CAMPAÑA VS VIOLENCIA

El Comité de Organizaciones de la Sociedad Civil, de la Secretaría de la Juventud, replicará el 19 de febrero la campaña “One Billion Rising”, en conmemoración del Día Mundial de la Justicia Social (20 de febrero), que tiene el propósito de erradicar la violencia en contra de las mujeres y generar justicia y equidad de género en el mundo. (**Diario de Querétaro 12-A** y **El Universal Querétaro 8-A**)

AUSTERIDAD PERMITIRÁ AHORRO DE 200 MDP

A través del plan de austeridad impulsado por la presente administración se han ahorrado alrededor de 600 millones de pesos y para el 2014 se prevén sumar otros 200 millones siguiendo la política de disminuir el gasto corriente del gobierno y los organismos autónomos y descentralizados de la entidad. El Oficial Mayor Julio César Pérez, adelantó que este año el objetivo es generar ahorros no nada más de la nómina de gobierno, congelando plazas, amortizando liquidaciones, renunciaciones y jubilaciones, sino a través de políticas impulsadas en los organismos descentralizados y autónomos del Estado. (**Diario de Querétaro 1-A**)

MÁS BECAS PARA TOLIMÁN Y COLÓN

Continúa la gira de entrega de becas del programa Soluciones por los municipios y fueron 739 niños y jóvenes de Tolimán y Colón quienes se beneficiaron este fin de semana en un acto que encabezó el Secretario de Educación, Fernando de la Isla, acompañado de los alcaldes de estas demarcaciones, Edgar Montes Benítez y Alejandro Arteaga Cabrera; becas que representan un monto por 428 mil 100 pesos. El objetivo de la gira es que se entreguen los recursos directamente a los beneficiarios y seguir con los lineamientos que ha marcado el Gobernador José Calzada, de hacer de esta administración, un gobierno de Soluciones y cercano a la gente. (**Diario de Querétaro 3-A**)

PREPARAN SOLUCIONES ÚTILES

En marzo los representantes del sector papelero se reunirán con el Oficial Mayor del Gobierno del Estado, con el propósito de comenzar los preparativos de lo que será el programa Soluciones Útiles, para el próximo ciclo escolar, informó el tesorero de la Asociación de Papeleros de Querétaro, José Ramón Carnicero. Sostuvo que este programa ha sido de gran impulso para su sector, pues la derrama de aproximadamente 70 millones de pesos que se registró permitió que se creciera en los últimos 4 años, resaltando el 2013 con 8%; además dijo que se tiene la expectativa de crecer 10%. (**Diario de Querétaro 3-A**)

UTEQ QUIERE MEJORAR ESTRUCTURA PRODUCTIVA

Para fortalecer la estructura productiva estatal, la UTEQ se ha basado en el empleo del conocimiento técnico-científico para formar mano de obra para garantizar el proceso productivo y también con capacidad para fortalecer soluciones concretar a problemas específicos planteados por la industria. (**a.m. 1-A** y **2-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

INFLUENZA PEGA MÁS EN ADULTOS

Los adultos entre los 30 y 55 años son quienes sufren mayores complicaciones ante el contagio de influenza debido a que no se vacunan y por lo tanto no tienen una "memoria inmunológica" para hacer frente al virus, explicó el secretario de Salud, Mario César García Feregrino. En el estado de Querétaro en el presente año se tiene registro de 56 casos de Influenza, de los cuales 39 corresponden a influenza A(H1N1). El único escudo para protegerse contra esta enfermedad, es la aplicación de la vacuna que inmuniza contra los tres subtipos del virus. **(Diario de Querétaro 1-A)**

SE NECESITAN MÁS CLÍNICAS EN EL MARQUÉS

La secretaria del sindicato de Salud en Querétaro, Silvia Rivera, consideró que se necesitan más Centros de Salud en el municipio de El Marqués con un mayor número de médicos y enfermeras que atiendan a una población que rebasa los 100 mil habitantes y cuyo crecimiento es uno de los más vigorosos del Estado. La apertura de los nuevos Centros de Salud tanto en San José Navajas como Chichimequillas, inaugurados por el Gobernador José Calzada en semanas pasadas, representan una respuesta a las demandas que pobladores de la región tenía de una atención médica más cercana, de calidad y con instalaciones más dignas. **(Diario de Querétaro 10-A)**

REDUCEN CONTAGIO DE LEPRA

Tras la implementación del esquema de tratamiento Poliquimioterapia en 1988 en Querétaro, cuando había 181 casos de pacientes con lepra, se ha logrado reducir radicalmente el contagio de esta enfermedad infecto-contagiosa y actualmente la Secretaría de Salud atiende a sólo 2 pacientes con este padecimiento y otros 16 se encuentran en vigilancia postratamiento. El marco del Día Mundial contra la Lepra, la Secretaría de Salud indicó que intensifica acciones de difusión y promoción con la finalidad de prevenir e informar a la ciudadanía sobre este padecimiento. **(Diario de Querétaro 10-A)**

PODER LEGISLATIVO

INSISTIRÁN QUE CRUZADA CONTRA EL HAMBRE INCLUYA A MÁS MUNICIPIOS

Tras el exhorto que emitió la legislatura al Ejecutivo y al Congreso de la Unión para ser incluidos en la Cruzada contra el Hambre algunos de los municipios con mayor rezago, y no solamente Querétaro y San Juan del Río, como originalmente ocurrió, el diputado Rosendo Anaya confió en que la segunda lista que está por emitir para la asignación de 2014, atienda el llamado que hicieron los diputados de Querétaro. **(Diario de Querétaro 12-A)**

CONFIRMAN 162 MDP PARA CULTURA Y DEPORTE EN CUATRO MUNICIPIOS

El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez, confirmó que un total de 162 millones de pesos de recursos federales se lograron gestionar este año, directos para el segundo distrito en el estado, el cual integra a los municipios de Corregidora, San Juan del Río, Amealco y Huimilpan. Explicó que estos recursos se pudieron lograr en las gestiones realizadas en la Federación en conjunto con los alcaldes y están etiquetados en tres rubros: cultura, deporte e infraestructura, con proyectos para la mejora de caminos y carreteras. **(Plaza de Armas 3)**

PROPONEN ATENCIÓN MÉDICA EN LENGUA INDÍGENA

El presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas en la Cámara de Diputado, Rosendo Anaya Aguilar, busca en conjunto con la Secretaría de Salud, que en las clínicas de comunidades donde haya grupos indígenas

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

pueda existir un doctor y al menos una enfermera que hable o conozca el idioma nativo, y así poder dar una mejor atención a los pacientes. El legislador informó que se trabaja para que esto sea posible, por lo que ya sostiene pláticas con el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino. **(Plaza de Armas 11)**

VAMOS A MOVER A TEQUISQUIAPAN

La Ley de Cinematografía y la Ley de Conectividad son dos grandes iniciativas que están trazando el futuro de Querétaro, destacó el diputado David Dorantes Reséndiz, quien rindió su Primer Informe de actividades legislativas ante más de dos mil personas y exhortó a los presentes “a mover de Tequisquiapan”. En la instalación de Centro de Desarrollo Comunitario (CDC) del municipio de Tequisquiapan, también anunció, con el alcalde Antonio Mejía y el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, la construcción del campus de la UAQ en aquella demarcación. **(Diario de Querétaro 2-A)**

SEGUIRÁN CORRIDAS DE TOROS: YAIRO

Aunque festeja la determinación que tomó la legislatura de Sonora para poner fin a las corridas de toros en aquél estado, el diputado local del Partido Verde Ecologista de México, Yairo Marina Alcocer, no pretende insistir en la revocación del decreto con el que aquí en el estado, la fiesta brava se declaró Patrimonio Inmaterial, ya que la decisión, dijo, fue tomada por la mayoría de sus homólogos. **(Diario de Querétaro 7-A)**

SE ELEVAN 50% LAS VIOLACIONES

Un 50% es lo que, a decir del coordinador de la bancada del PAN en la LVII Legislatura, Guillermo Vega Guerrero, han incrementado en la entidad los delitos de violación sexual. El legislador panista destacó que la cifra la da el secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, y el incremento es del 2010 al 2012, por lo que dijo es necesario buscar las estrategias de seguridad necesarias para evitar que los datos se sigan incrementando. **(Plaza de Armas 4)**

PROTEGERÍA LEY A TERCERA EDAD

La diputada panista presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminación, Beatriz Marmolejo, buscará un acercamiento con el legislador Gilberto Pedraza Núñez, quien trabaja en una iniciativa de ley para evitar que los abuelos vivan en situación de abandono y con esto obligar a los hijos a hacerse responsables de ellos. **(Plaza de Armas 1 y 4 y El Universal Querétaro 5-A)**

PRETENDEN RECONOCER A INDÍGENAS DESTACADOS

El presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas de la Legislatura local, Rosendo Anaya Aguilar, presentará este año la iniciativa para el reconocimiento de indígenas destacados en el estado de Querétaro, tras asegurar que son un sector al que no se le celebra el impulso a la artesanía y a su cultura. **(El Universal Querétaro 4-A)**

DORANTES PRESENTA SU PRIMER INFORME

El diputado local, David Dorantes Reséndiz, presentó su informe de actividades legislativas, donde destacó las iniciativas aprobadas para el impulso del cine queretano y el Internet como derechos constitucionales. Destacó que Querétaro cuenta con ventajas en comparación con otros estados para el desarrollo de la cinematografía, como los escenarios naturales, su desarrollo económico, así como los índices de seguridad. **(El Universal Querétaro 4-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

ESTUDIOS DE CINE EN MARZO

El proceso de comodato para la entrega del predio donde se construirán los estudios cinematográficos en Tequisquiapan, se concretará antes de que inicie el segundo trimestre del presente año y posteriormente iniciará la construcción del proyecto en donde la iniciativa privada aplicará recursos por 500 millones de pesos. De acuerdo con el diputado David Dorantes, los abogados están trabajando para dar certeza legal a los desarrolladores, reconoció la buena voluntad que existe tanto de la administración de José Calzada Roviroso como de los empresarios. **(a.m. 10-A)**

PODER JUDICIAL

TENDRÁ TSJMÁS ESPACIOS

EL magistrado presidente del TSJ, Carlos Septián Olivares, anunció que ante la carga de trabajo se abrirán tres nuevos espacios judiciales, para lo civil y familiar, así como de Ejecución de Sanciones, con una inversión de 18 millones de pesos. En ese sentido, recordó que el Congreso del Estado etiquetó 72 millones de pesos para cubrir la primera etapa de la implementación de la justicia penal, recursos que son insuficientes, sin embargo pondrán su mejor esfuerzo. **(Noticias 2-A)**

MUNICIPIOS

HAY CONDICIONES PARA UNA VISITA PAPAL: RLV

Luego de que el Obispo Faustino Armendáriz señaló que invitaría a Querétaro al Papa Francisco, el presidente municipal Roberto Loyola Vera, aseveró que Querétaro es un lugar absolutamente digno para recibir al Papa, debido a su contenido histórico y la riqueza cultural con la que cuenta esta tierra, y afirmó que es la gente la que genera estas condiciones. Al ser cuestionado sobre el Operativo Alta Fuerza convocado por el Gobernador José Calzada Roviroso, señaló: “somos uno de los estados más seguros del país. Nuestra ciudad es de las más seguras. Queremos que siga siendo así, esa es nuestra tarea”. **(Noticias 1-A y 3-A)**

CICLOVÍA HÉRCULES-S. MA. MAGDALENA

La cicloavía que conectaría Hércules son Santa María Magdalena estaría lista en el primer semestre del 2014, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien confirmó que ya está definido el trazo y ya se encuentra listo el proyecto. El edil capitalino señaló que, a través de la SEDESU y con la participación del IMPLAN, Querétaro ha sido designado como ciudad piloto para el proyecto denominado “Zona 30”, el cual se trata de un plan de movimiento integral que involucra, entre otros medios de transporte, a la bicicleta. **(Noticias 6-A)**

EN QUERÉTARO HAY TALENTO: LOYOLA

“Querétaro se distingue por el talento de sus habitantes y por reunir a los mejores conocimientos de México. De la misma manera, es significativo que quienes tienen conocimiento vengan aquí a esta ciudad, que podría ser su sede permanente para celebrar sus sesiones de trabajo”, señaló el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, al inaugurar la Reunión de la Sociedad de Otorrinolaringología y Audiología del Centro Médico Nacional “Siglo XXI”. En este evento, se reúnen especialistas de diferentes estados del país y es la tercera vez que eligen a la ciudad de Querétaro como sede. **(Diario de Querétaro 1-A y 4-A, Noticias 2-A y El Universal Querétaro 6-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

SE SUMAN 300 A FUERZA CIUDADANA

Unas 300 personas se sumaron este sábado a Fuerza Ciudadana en la comunidad de Palo Alto, en Santa Rosa Jáuregui, a fin de hacer un trabajo incluyente y de participación entre la administración municipal encabezada por Roberto Loyola Vera y los ciudadanos queretanos. En esta ocasión tocó al personal de la Secretaría de Administración, que dirige Jaime Díaz Becerril, quien destacó la participación solidaria de la población y autoridades municipales. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Noticias** 6-A y **El Universal Querétaro** 6-A)

PIDEN APOYO TIANGUISTAS DE LA CRUZ

Martín Aguillón Rodríguez, secretario general del tianguis dominical La Cruz, solicitó a las autoridades su apoyo para construir el techo, baños, vestidores y habilitar un estacionamiento para este sitio, al señalar que son los comerciantes que más impuestos pagan a la administración municipal. Y es que, a decir del vendedor, el alcalde durante su campaña electoral se comprometió a ayudar a los comerciantes de este mercado, sin embargo, el apoyo no ha llegado. (**Plaza de Armas** 11 y **El Universal Querétaro** 6-A)

VAN PARA EDUCACIÓN 35 MDP: ZAPATA

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, dio a conocer que durante este año se invertirán más de 35 millones de pesos en el tema educativo en esta demarcación, serán de recursos tanto municipales como federales, los cuales se han conseguido a través de los diputados del Congreso de la Unión. (**Plaza de Armas** 10)

ESPERA ZAPATA MÁS RECURSOS DE SEDESOL

Con los cambios en la fórmula del Ramo 33 anunciada por el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, quien dijo que la asignación de recursos federales, ya no castigará, sino que premiará a los municipios que tengan un mejor combate a la pobreza. Corregidora podrá recuperarse consideró el alcalde Antonio Zapata Guerrero. Durante la reciente capacitación que impartió la SEDESOL a los alcaldes y funcionarios de las administraciones municipales en el estado de Querétaro, encabezada por el delegado Manuel Pozo Cabrera en la capacitación para el ejercicio 2014 del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS), el funcionario dijo que dentro de las nuevas disposiciones para ejercer de manera eficaz y eficiente los recursos federales, se contempla premiar a los municipios que apliquen correctamente los recursos, que para este año Querétaro recibirá 567 millones de pesos del FAIS para ser distribuidos entre los 18 municipios. (**Diario de Querétaro** 5-A)

ATERRIZARÁN 200 MDP PARA OBRA EN CADEREYTA

Más de 200 millones de pesos se ejercerán este año en obra pública para el municipio de Cadereyta, anunció el alcalde de dicha demarcación, Rodrigo Mejía Hernández, quien anticipó que uno de los principales proyectos es la rehabilitación de los accesos a las comunidades rurales. (**Plaza de Armas** 3)

SE REÚNEN MINEROS EN PINAL DE AMOLES

En el Campo Santo Viejo, de Pinal de Amoles, se llevó a cabo la VII Reunión Regional de Mineros queretanos, donde se abordó el tema de la Norma NOM-023-STPS-2003, acerca de Trabajos en Minas y de las Condiciones de Seguridad y Salud en el Trabajo. El alcalde César Árcega Pérez dijo en su mensaje que a más de un año de estas reuniones, es satisfactorio entablar conversaciones y nutrirse de información para trabajar apegados a la ley "lo que nos dará tranquilidad y seguridad". Al tiempo, pidió a las dependencias que continúen los apoyos "y no hay que aflojar aunque la situación no sea fácil pues estamos aquí con la ilusión de mejorar nuestra calidad de vida". (**Diario de Querétaro** 9-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

INAUGURAN SEIS PROYECTOS PRODUCTIVOS EN CADEREYTA

Hugo Cabrera Ruiz, delegado de la SEDATU en Querétaro, en compañía del presidente municipal de Cadereyta, Rodrigo Mejía Hernández, realizaron una gira de trabajo por 5 comunidades del municipio, en donde se inauguraron 6 proyectos productivos en las comunidades de Higuierillas, Vizarrón y Villa Guerrero, además se realizó la entrega simbólica de acciones de vivienda en las comunidades de Maconí y Mesa del Castillo. **(Noticias 8-A)**

SENSIBLE DESCENSO EN LA MIGRACIÓN A EU: L. CASTRO

En México, la migración es uno de los fenómenos sociales de gran relevancia; según cifras del INEGI, en Estados Unidos residían un total de 32.9 millones de personas de origen mexicano. En la conferencia “Migración y salud emocional en los nuevos escenarios de la partida y el retorno”, que impartió en el Campus Juriquilla de la UNAM, el investigador y catedrático del Colegio de Michoacán, Gustavo López Castro, manifestó que hoy en día el índice de personas que deciden “cruzar al otro lado”, en busca de mejores oportunidades de trabajo, ha disminuido de manera importante. **(Noticias 7-A)**

ES NUESTRA TAREA QUE QUERÉTARO CONTINÚE SIENDO SEGURO: RLV

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, afirmó que el Operativo Alta Fuerza convocado por el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, busca reforzar las condiciones habituales de seguridad, a fin de que Querétaro continúe siendo una de las ciudades más seguras del país. Indicó que con este Operativo se fortalece la colaboración y participación por parte de las diferentes dependencias de seguridad, de los diversos órdenes de gobierno, para preservar las condiciones de seguridad. **(Noticias 2-A)**

BLINDARÁ CADEREYTA LÍMITES CON HIDALGO

Con el fin de fortalecer la seguridad en el municipio de Cadereyta, se proyecta la construcción de un sistema de módulos que estarán ubicados en las 6 entradas y salidas de la demarcación, incluida la zona de colindancia con el estado de Hidalgo, dio a conocer el alcalde Rodrigo Mejía Hernández. En el avance del proyecto, adelantó que el tema ya se abordó con los alcaldes de municipios colindantes con Cadereyta, incluida queretana, de quienes se ha obtenido respuesta favorable para apoyar esta medida. **(Plaza de Armas 3)**

INFORMACIÓN GENERAL

PREOCUPA A SUPAUAQ SEGURIDAD EN EL ESTADO

El secretario general del SUPAUAQ, Ángel Balderas Puga, dijo que en el caso de las cuestiones sociales, es mejor prevenir que lamentar, el Estado debe atender los pequeños problemas para evitar grandes conflictos. Lo anterior, al referirse al tema de las autodefensas en el estado vecino de Michoacán, pues dijo, el movimiento surgió como consecuencia del hartazgo de la ciudadanía. Por esta razón, aseguró que la medida tomada por Gobierno del Estado de blindar las fronteras de la entidad es viable para evitar el contagio en este sentido. **(Plaza de Armas 12)**

EL EFECTO CUCARACHA MICHOCANO

El estado de Michoacán vive una crisis de seguridad que agencias de noticias internacionales califican ya de guerra civil. Los bandos de disputa: narcotraficantes contra civiles armados y policías federales. Incluso se ha entregado el control político a la federación, y ante la violencia se prevé que criminales y ciudadanos por igual, emprendan la huida de la tierra caliente, poniendo a los estados vecinos en situación de alerta. El

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

doctor Ernesto López Portillo Vargas, director fundador del Instituto para la Seguridad y la Democracia, aseguró que blindar un estado para evitar el efecto cucaracha es una ficción. Además, aseguró que lo sucedido en Michoacán es un ejemplo de una fractura en el estado de derecho. Ante la crisis de seguridad que se vive en Michoacán, Querétaro fortalece la vigilancia de sus “fronteras”. **(a.m. 4-H)**

OUTSOURCING, EXCELENTE HERRAMIENTA: V. MELLADO

El Delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, afirmó que el sistema outsourcing es una excelente herramienta de trabajo que se ha satanizado pero que sigue creciendo a nivel nacional e internacional cada año. Dijo que lo importante es vigilar y proteger los derechos de los trabajadores de manera general en las industrias, para evitar que engañen al trabajador con contratos temporales, lo que se da con o sin outsourcing. **(Noticias 6-A)**

OCUPACIÓN HOTELERA FUE DEL 55% EN DICIEMBRE

El presidente de la Asociación Queretana de Hoteles, Alberto Barroso Liñán, informó que durante el periodo vacacional reciente, la entidad registró un promedio de ocupación hotelera del 55%, nivel que está 4% por debajo del promedio anual. **(Diario de Querétaro 1-A)**

INICIATIVA MUJER BUSCA EXTENDERSE

Anaid Malo Caballero, coordinadora del programa estatal Iniciativa Mujer, buscará convenios con municipios queretanos que tengan como propósito facilitar la apertura de negocios para féminas. **(El Universal Querétaro 1-A y 7-A)**

OBRA ESTATAL, LA DE MAYOR CRECIMIENTO NACIONAL: CMIC

Durante la Asamblea Informativa Anual, donde el dirigente local, Alejandro Cabrera Sigler, rindió su primer informe de trabajo, Eduardo Ramírez Leal, vicepresidente de delegaciones de dicha cámara a nivel nacional, refirió que la CMIC, delegación Querétaro, fue calificada con la de mayor crecimiento y desempeño a nivel nacional en el 2013. Alejandro Cabrera dio a conocer que 97% de la obra pública en el estado, gracias al apoyo del Gobernador José Calzada, la realizaron los constructores locales y del total de la obra, cerca de 95% fue realizada por socios de la cámara. **(El Universal Querétaro 1-A y 8-A)**

40 AÑOS DE SERVICIO DOCENTE

Se presenta breve crónica sobre el evento llevado a cabo en el Aula Forense de la UAQ, donde la Facultad de Derecho de la UAQ entregó un reconocimiento por sus 40 años de servicio docente al doctor Mariano Palacios Alcocer, actual embajador de México en El Vaticano. Ahí, Andrés Garrido del Toral, comentó acerca del currículum del homenajeado, donde después, durante su intervención, Mariano Palacios agradeció el reconocimiento que le fue entregado. **(Plaza de Armas 1-La Rosa)**

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “BAJO RESERVA”

El Secretario del Trabajo, Israel Carboney, brilla por sí solo. A medio año de relevar a Tonatiuh Salinas Muñoz, el funcionario ha logrado mantener la paz laboral pues no se han registrado amenazas de huelga. También, en Querétaro se han realizado, en lo que va del presente año, 20 revisiones salariales en las que se han llegado a acuerdos con las partes interesadas. El tema pendiente, eso sí, son las negociaciones de los sindicato de la UAQ para la revisión salarial. En el Congreso de Querétaro hay muchas similitudes pero

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

“¿cuántas de ellas terminan en acuerdos?”. Hace meses que el diputado Alejandro Delgado Oscoy presentó la iniciativa de Ley de Seguridad Pública para el estado. Posteriormente, el legislador Braulio Guerra Urbiola hizo lo propio, pero nombró a la iniciativa como Ley del Sistema de Seguridad Humana. La desconfianza entre las bancadas del PAN y PRI se agudiza. Los azules acusan que solamente se aprueban las propuestas de algunos grupos legislativos, en particular del Revolucionario Institucional. Lo cierto es que ni una ni otra iniciativa se ha votado en el Pleno. “La pregunta es: ¿cuándo?”. El sector empresarial de Querétaro no está convencido de la reforma hacendaria. Los principales representantes de las diferentes Cámaras se han sentado para analizar los pros y contra, pero, en especial el presidente de la CANACINTRA, Jesús Calderón, considera iniciar una serie de amparos contra la reforma. El empresario sabe que este recurso legal es un arma de dos filos, porque a la larga se puede ganar la controversia, pero también perderla. Este lunes se reunirán varios de ellos para conocer las estrategias a seguir. El tema de seguridad siempre es delicado. Hace poco, vecinos de la delegación Santa Rosa Jáuregui se organizaron para tener mayor contacto con los cuerpos policiacos a fin de denunciar a tiempo los delitos. Sin embargo, personajes de la oposición han clasificado esta iniciativa como si los habitantes de la zona conformaran autodefensas para protegerse de las pandillas. Por ello, recientemente el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, negó contundentemente el hecho. Lo sucedido en Michoacán no tiene comparación ni similitud con Querétaro, dijo. También el Gobernador José Calzada Rovirosa fue cuestionado por los medios de comunicación sobre el tema de inseguridad en Santa Rosa Jáuregui. Sin inmutarse, el Mandatario solicitó mayor responsabilidad a los políticos queretanos sobre sus declaraciones. Recalcó que el Estado es responsable de mantener la estabilidad y la seguridad en la zona, por ello se han sostenido reuniones de trabajo no solo con el alcalde capitalino Roberto Loyola, también con autoridades de Pedro Escobedo y San Juan del Río. “La seguridad es responsabilidad de todos”. (El Universal Querétaro 2-A)

COLUMNA “VISIÓN TEC”

Por Ericka Rico Cruz

Comenta sobre la aceleradora de empresas del Tecnológico de Monterrey, Campus Querétaro, en la cual, a través de un proceso de selección, se colocan empresas con interés en mejorar su desempeño y que cuentan con los requerimientos mínimos de la Aceleradora. Entre otras cosas, refiere que las empresas seleccionadas, aplican para recibir apoyos financieros otorgados por la Secretaría de Economía Federal a través del Instituto Nacional del Emprendedor y del Gobierno Estatal, a través de la SEDESU del Estado de Querétaro. (a.m. 3-A)

“EL DISPARO DE LA SEMANA”

Tomás Mejía, Miguel Miramón y Fernando Maximiliano, plasmados por el pintor Víctor Cauduro en trozos de mármol que se instalan en un muro de la Casa de la Corregidora y que pesa en total dos toneladas. Es el segundo mural de Cauduro para la sede del Gobierno de Querétaro y será inaugurado el próximo 15 de mayo, en el 147 Aniversario del Triunfo de la República. (Plaza de Armas 2)

PERSONAJES DE LA VIDA COTIDIANA DE QUERÉTARO

Mediante el trabajo de investigación y redacción desarrollado por un grupo de cronistas, periodistas e historiadores, el gobierno del estado concretó la edición del libro “Querétaro en el siglo XX. Personajes de la vida cotidiana”, donde “se compendia la semblanza de dos centenares de queretanos, que en los más diversos ámbitos de la vida dejaron huella en el periódico más reciente de la historia local”. (a.m. 9-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

EDITORIAL “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Se presenta la foto de los trabajadores del servicio de Limpia. La pregunta: ¿Se les incrementa el trabajo los fines de semana y puentes? La opinión es que desde luego que sí, son fechas en que mucha gente sale, llega turismo se consume en el centro y no todos son cuidadosos para depositar el desperdicio. Dolores, como todos sus compañeros son los encargados de que Querétaro siga siendo una de las ciudades más limpias de América Latina, bien por ellos que en silencio, nos ayudan a todos. **(Noticias 10-A)**

EDITORIAL “COORDINACIÓN”

En el evento “Un día con tu Policía Federal” celebrado ayer en el Centro de Congresos quedaron plasmadas tres condiciones indispensables para preservar la paz y que afortunadamente se han dado en la entidad: el trabajo coordinado entre las dependencias federales, estatales y municipales, encargadas de mantener la tranquilidad; la disposición de las mismas de mantener y acrecentar la cercanía con la sociedad civil cuya labor en cuanto a denuncia puede ser determinante en muchos casos; y la concreción de programas específicos por parte del Ejecutivo, debidamente instrumentados para responder con contingencia ante situaciones de riesgo. Todo ello es posible gracias a que hay un buen nivel de confianza de la sociedad en el trabajo de las instituciones que han sabido mantenerse, por lo que toca a Querétaro, en niveles de eficiencia superiores a la media nacional y a una sociedad civil que también ha puesto de su parte aportando para su propia seguridad, pese a las presiones migratorias y al crecimiento inusual económico y de migraciones que se ha dado en la entidad. **(Noticias 11-A)**

“NOTI-CITAS”

Con el título: “Rinde Braulio G. protesta como Doctor en Derecho”. É.G.LE versa: “Congreso sapiencia encierra, habrá mejor discusión...imagine al doctor Guerra refutando al doctor León”. **(Noticias 11-A)**

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Hace no más de un mes, líderes de la cofradía tricolor, que lidera aquí Tonatiuh Salinas Muñoz, celebraran la creación y aprobación de las leyes denominadas reforma hacendaria. Tonatiuh Salinas, así como Braulio Guerra Urbiola, plantearon que estas reformas modernizarían al país y beneficiarían a los contribuyentes. Pasaron unos 20 ó 30 días, cuando en las mismas filas del tricolor y de otras cofradías, surgieron las protestas. Comerciantes en pequeño, vendedores callejeros, entre otros, confluyeron en la queja común “¿Cómo pagar impuestos si apenas alcanza para sobrevivir? ¿Cómo emitir facturas electrónicas si ni siquiera tienen computadora y menos aún la saben usar?”. Estos cuestionamientos provocaron focos rojos y hubo una reacción. Tonatiuh y Braulio ofrecieron colocar computadoras en mercados, cursos gratuitos e incluso, Braulio prometió interceder ante el Congreso de la Unión para analizar qué hacer frente a estos problemas. Todo esto hace parecer que el proceso de cambio de estas leyes no fue sopesada, y mucho menos evaluada en sus repercusiones. El hecho tendrá repercusiones electorales el año venidero a menos que se evite ese negativo impacto entre la gente, la cual afirma que la reforma ha sido negativa. Se vive una especie de recomposición en la cofradía blanquiazul. Una especie de alineamiento rumbo al proceso electoral del 2015 que incluye, además, el intento por no dividir la cofradía. El primer paso es la elección, hoy domingo, de sus consejeros estatales y nacionales. En este proceso se enfrentan bloques de candidatos de las 2 principales corrientes internas, y en consecuencia, el resultado definirá cuál de estas agrupaciones encabezará al panismo queretano. Asimismo, ha iniciado un proceso de decantación en el panismo queretano. Quienes son los más probables que compitan por las principales candidaturas que estarán en juego el año próximo, cada vez están más definidos. La única duda que puede prevalecer es en torno a la candidatura a Gobernador, donde Ricardo Anaya Cortés se ha dimensionado a tal nivel que hay quienes cuestionan si en verdad sería conveniente para él postularse al cargo. No es descartar al diputado federal, es reflexionar sobre su futuro

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

inmediato. La pregunta es: “¿Crecerá más en esa perspectiva si llegara a ser el candidato y, posteriormente, el gobernador?”. También existen noticias en el PRD, el otrora instituto político que siempre se colocaba en el tercer lugar electoral de Querétaro. Es una larga tradición en el proceso de elección de su dirigencia, pues en automático se encienden pasiones, los rencores y las fobias, conforman una bomba que, de manera invariable, hace estallar en mil pedazos a esta institución. Hace 15 años, la disputa se transformó en enfrentamiento a golpes, al grado que Pablo Héctor González Loyola, fue arrojado al arroyo vehicular de 5 de febrero. Ante la pregunta de cómo lograr que el PRD abandone sus divisiones y salga unido, la respuesta es muy difícil de encontrar pues, los perredistas desde ahora han apostado a postular candidatos a partir de sus mismas corrientes. Por lo pronto, el dirigente en la entidad de la corriente alternativa Democrática Nacional, Ulises Gómez de la Rosa, se “destapó” como aspirante. Ha prometido diálogo y tender puentes con los demás potenciales candidatos a fin de evitar la ruptura. En otro tema, hoy inicia el periodo durante el cual deberá quedar definido el monto económico que recibirá cada partido político por concepto de financiamiento proveniente de todos los queretanos para este año. Es la provincia de Querétaro una de las que menos recursos transfiere a estos organismos políticos para que hagan sus campañas electorales. No obstante los bajos presupuestos, la duda es: “¿Por qué pagar a los partidos políticos para que postulen candidatos? ¿No debería ser que ellos –sus integrantes- subsidien sus actividades?”. Esta semana llamó la atención los vericuetos en los que se metió el diputado local, Enrique Correa Sada. “Con la mano en la cintura” y despreocupadamente, el legislador aseguró que en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, de la capital queretana, algunos pobladores han creado grupos de autodefensa. Este representante popular, heredero de la influencia que dejó Marcos Aguilar Vega, se ha empeñado en poner un toque partidista a temas de seguridad, particularmente en la zona norte de la capital. Ha levantado ámpula con temas como el de la supuesta mala calidad del agua en esta misma delegación, o al acusar al anterior director de vinculación del COBAQ, Paul Ospital, de hacer uso electoral de los estudiantes del Colegio para su campaña rumbo a la dirigencia del FJR del PRI. La preocupación con este hombre, tiene que ver con la ausencia de elementos de prueba en sus decires. En ninguno de los casos ha presentado un elemento de probanza. Es factible que sean reales los casos “denunciados”, pero el problema es que no demuestra su existencia. (a.m. 1-A)

“QUERÉTARO, ¿UN OASIS?”

Por Laura Cors de la Fuente

Refiere que la mayoría de los queretanos tenemos la percepción de vivir en un oasis, en medio del desierto que es nuestro país lleno de violencia, desempleo y pobreza. Ante esto, realiza una serie de cuestionamientos, por lo que comenta cifras de la última Encuesta de Victimización y percepción, y apunta que la realidad es más delicada de lo que suponíamos. La tasa de delitos en Querétaro subió (por cada 100 mil habitantes) de 22 mil 860 en 2011, a 27 mil 197 en 2012. Sin embargo, según las encuestas, nos “percibimos” como el estado más seguro del país, tan sólo por debajo de los yucatecos. Todo lo mencionado le preocupa por la falta de voces críticas en los medios de comunicación, de voces que cuestionen los errores y omisiones de quienes tienen la obligación de procurar un genuino estado de bienestar. Preocupa la alabanza y ultranza de todo lo que hace la clase política. Por lo anterior, refiere que no quiere menospreciar la importante labor que se ha hecho en algunos ámbitos, por algo nuestro Gobernador, José Calzada es un de los mejores calificados en la República, pero tanto elogio puede ser peligroso. Basta ver los resultados con respecto a otros estados en temas como desempleo (primera en el país; pide adquisitivo (cuarta ciudad más cara en el país); salario mínimo (el más bajo a pesar de ser de las ciudades más caras), entre otros factores. Finaliza manifestando que “no podemos vivir ajenos a la realidad del país y creer, o describir, como perfectos a los gobernantes. No podemos quedarnos de brazos cruzados creyendo que hemos llegado al oasis, porque nos puede atrapar una gran tormenta de arena en este hermoso oasis, que creemos, es Querétaro”. (El Universal Querétaro 11-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Apunta “Caso singular el de la ex diputada local queretana Ana Bertha Silva Solórzano, quien ya ha presidido en breve periodo del PRI estatal y ahora encabeza el de Guanajuato, en donde el tricolor vive una larga sequía y tendrán proceso electoral de alcaldes y Congreso el año próximo. Ana Bertha quiere su boleto para los comicios del 2015, con el tema de la equidad.” (**Plaza de Armas 1**)

“PROPICIAR UNIDAD CON COMUNICACIÓN”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Destaca que el obispo de Querétaro, monseñor Faustino Armendáriz, considera que a través de los medios de comunicación es posible y necesario propiciar la unidad en la sociedad. Lo anterior en la misa celebrada el 24 de enero en el templo de Santa Clara con motivo del día de San Francisco de Sales, patrono de los periodistas. (**El Universal Querétaro 11-A**)

COLUMNA “ARMAS PARA TU VIDA”

Por J. Carlos Septién Simroth

Comenta que Querétaro cuenta con buenos índices en temas de transparencia a comparación de otros estados. Afortunadamente, nuestro estado se mantiene en buenas condiciones, como bien dicen nuestros gobernantes, siempre hay algo que mejorar. Los ciudadanos debemos hacer lo mismo, ocuparnos en más prácticas que vayan a favor de una mayor participación ciudadana y una constante mejoría para nuestra ciudadanía. (**Plaza de Armas 7**)

FOTO NOTA “PROPULSIÓN”

En la imagen de una mujer, a pie de foto se apunta: “Don Marcelo López, Secretario de SEDESU, esta preciosidad puede trabajar en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro y hasta establecer efectivos puentes aéreos... es famosa por sus flatulencias y nunca llega tarde”. (**Noticias 2-C**)

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Mediodía

Recuerda a Carla Medina y publica un post en el que pide oración por ella y su hija, al tiempo que colocó una fotografía de una de sus visitas a su programa, donde destaca en imagen Juan Gorráez Enrile. (**Plaza de Armas 5-La Rosa**)

“NOTIVERSO”

Mauricio Villalón Renaud sobre el tema de los accidentes automovilísticos versa: “El alcohol cuando manejas es terrible, y es verdad. Es verdad que te apende&as y que causas mortandad”. Además de que “Muchas penas enfrentamos si algo llega a suceder”. (**El Universal Querétaro 11-A**)

CARTÓN “ENTRE COMUNICADORES”

Rubén dibuja a un hombre de traje y con una pluma en la mano, quien observa atento a un personaje parecido a Jesucristo que le indica un letrero “La verdad os hará libres”. (**Diario de Querétaro 3-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 26 DE ENERO DE 2014

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Los manuscritos del fraile

Nudo gordiano

Voy a otro tema. En el transcurso de los días subsecuentes, habrá de resolverse un entuerto que me recuerda a la antigua leyenda asiática que cuestionaba ¿Qué pasaría si se encontrara una fuerza imparable con un objeto inamovible

Más cerca de nuestra tradición occidental, refiero la leyenda el rey Gordio, quien consiguió hacer un nudo cuyo entramado era tan complicado que –según cuenta la leyenda que conocí cuando estaba en el seminario–nadie lo podía desatar tras años y años de intentos, por lo que quedó la sentencia histórica que quien lo consiguiese hacer, se convertiría en el rey del mundo.

Viene el lobo

También esta semana me llamó la atención los vericuetos en los que se metió el diputado por el tercer distrito local, Enrique Correa Sada. Como dicen por acá: “con la mano en la cintura” y despreocupadamente, el legislador aseguró que en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, de la capital queretana, algunos pobladores han creado grupos de autodefensa como los que actualmente hay en a municipalidades de la llamada tierra caliente de Michoacán y en la costa chica de la provincia de Guerrero.

Este representante popular, heredero de la influencia que dejó su compañero de cofradía, Marcos Aguilar Vega, se ha empeñado en poner un toque partidista a los temas de seguridad, particularmente en la zona norte de la capital. Ha levantado

Cuenta la misma leyenda que cuando Alejandro Magno llegó a Frigia, los ciudadanos plantearon al visitante el reto de desatar el nudo. Entonces, él, simplemente, lo cortó con su espada y, afirman los clásicos, que dijo: “da lo mismo cortarlo que desatarlo”.

Esta remembranza viene a colación por la consideración de una situación que pudiera parecer nudo gordiano que desata las pasiones partidistas más bajas.

De un lado, el PAN y los 10 diputados que tiene en el Congreso de esta provincia; del otro, la fuerza imparable del PRI con el mismo número de legisladores pero con el extra de contar con varios aliados en la casa donde se hace las leyes. A partir de este encontronazo se determinará si se adelanta o no la declaratoria de inicio del proceso electoral en Querétaro.

En resumidas cuentas he de decir que desde que se aprobó la reforma política, el problema gestado estriba en que el PRI quiere que quien califique la elección del año venidero sean los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro. Para lograr su propósito, tienen que impedir que entre en vigor la reforma que ellos mismos promovieron y aprobaron.

Por su parte, los del blanquiazul tienen la pretensión de que se alarguen los tiempos de precampañas pero que sean sustituidos los siete consejeros del IEQ que en 2010 fueron electos por el Congreso queretano pero sin el aval de los entonces diputados del PAN, quienes a la hora de la votación, salieron del recinto parlamentario.



Digamos que a como veo la situación, la disputa tiene que ver con la confianza que tiene el PRI y la desconfianza que profesa el PAN, hacia los mentados consejeros del instituto electoral.

¿Cual pudiera ser, entonces, la salida del conflicto?

He escuchado una tercera opción que pretende ser mediadora y dar salida positiva al conflicto.

Cual si fuera el rey Salomón, la sugerencia es que se adelante un mes el inicio del proceso, dado que la nueva legislación electoral -derivada de la reforma política- establece que ahora los queretanos acudirán a las urnas a votar, un mes antes de lo que estaba calculado; es decir, lo harán el primer domingo de junio (7 de junio de 2015).

Si así se aplica, entonces la declaratoria de inicio del proceso electoral -curiosamente- pasaría de enero 2015 a diciembre 2014, de tal forma que se podrían alargar las precampañas y, al tiempo, mantener a los consejeros electorales en sus puestos hasta finalizar este proceso.

El baile de los dineros

Hablando de estos entuertos comiciales, también he escuchado que esta semana que hoy inicia, será el periodo durante el cual deberá quedar definido el monto económico que recibirá cada partido político por concepto de financiamiento proveniente de todos los queretanos para este año.

He revisado esta curiosa costumbre del sistema político mexicano -de subsidiar las actividades de los partidos políticos- y he aquí que encontré que es la provincia de Querétaro una de las que menos recursos transfiere a estos organismos políticos para que hagan sus campañas electorales.

Por ejemplo, en el año 2012, para la elección de gobernador, se estableció en 12 millones 73 mil pesos el máximo permitido a los partidos, para invertir en su candidato, considerándose la suma del financiamiento público como del privado.

Cada candidato a diputado tuvo autorización para gastar 805 mil pesos en artículos promocionales, espectaculares, actos de cierres de campaña y personal de apoyo, mientras que municipios como Corregidora o El Marqués, permitieron gastarse hasta un millón de pesos a quienes pretendieron ocupar la presidencia local.

El caso de otros municipios es diferente pues en los pequeños, como San Joaquín o Arroyo Seco, el máximo permitido por fórmula rondó los 100 mil pesos mientras que en la capital de esta muy leal y noble provincia el gasto permitido por candidato alcanzó los 8 millones de pesos.

No obstante los bajos presupuestos, la duda sigue en mi mente: ¿Por qué pagar a los partidos políticos para que postulen candidatos? ¿No debería ser que ellos -sus integrantes- subsidien sus actividades? Son solamente preguntas. Nada más.